

Autores son Jorge Arrate y Paulo Hidalgo

Un libro para el diálogo: "Pasión y razón del Socialismo Chileno"

"Lanzado" en acto muy pluralista y "taquillero"

Un interesante intercambio de puntos de vista se produjo entre quienes presentaron el libro de Jorge Arrate y Paulo Hidalgo, *Pasión y Razón del Socialismo Chileno*. Esta se efectuó en la Casa Larga. Ricardo Hormazábal, Patricio Hales, Isabel Allende y los autores, se refirieron a distintos aspectos del libro, publicado por Ediciones del Otororinco.

Arrate destacó que esta nueva obra "fue trabajada en común con Paulo Hidalgo", y pretende reponer en la memoria, especialmente de los jóvenes "ese tremendo vacío que han pretendido producir en la cultura socialista", como también en la de la izquierda.

Como un ejemplo de que "parte de nuestra cultura que se está olvidando", contó, con humor, que a veces cuando se reunía con jóvenes de su partido, se dirigían a él diciéndole "señor Arrate, lo que demuestra que no conocen la cultura de decir 'compañero Arrate'".

Explicó que la literatura sobre su partido ha estado marcada por un "socialismo apologetico", cosa que los autores de esta nueva publicación han evitado. "Aprendimos a ser autocriticos, y no lo hemos olvidado", dijo.

Al finalizar su intervención Jorge Arrate afirmó que "pretendemos contribuir a desarrollar la reflexión, para ver cómo construir una gran fuerza nacional, popular y democrática". Recordó que tanto el discurso de Eugenio González como en el de Radomiro Tomić pueden constituir centros ordenadores "de una gran

fuerza por los cambios, combinando justicia con equidad".

El coautor Paulo Hidalgo, de 32 años, también reafirmó estos objetivos, contando que su motivación para escribir fue "exorcizar los rasgos definitorios de un régimen autoritario: crear hermetismo, abismos colectivos" que en definitiva producen miedo. En sus palabras se trataba de "contar lo sucedido estos 15 años y decir en qué parada estamos los socialistas".

ISABEL ALLENDE

Al comenzar sus palabras, Isabel Allende manifestó la emoción que en ella había producido la lectura del libro "lo que pretendo que siga así; el tema es como si se tratara del oxígeno que hubo en mi hogar desde niña: democracia y socialismo".

Calificó la publicación como "no académica, pero no por eso simplista", recordando que sus autores advertían que ellos iban a "entregar pistas de la azarosa vida del socialismo en Chile".

Enfatizó que de su lectura se desprende que la gran tarea política de hoy es "conjugar respeto y tolerancia con los otros". Opinó que la figura de Allende "tiene esa gran fuerza, por su capacidad de estar al lado de los sectores populares".

Se refiere después a "los muchos desafíos que quedan por delante"; entre otros, mencionando el formar un gran Bloque Social por los Cambios", y -en lo posible- "llegar a una fuerza socialista unida, con visión de futuro, tarea que está abierta", y en la que ella está en disposición de ser parte "escuchando y aprendiendo".

CAMINO PEDREGOSO

Patricio Hales enfatizó la dimensión humana que se proyecta en todo el libro, contando que desde el comienzo le había llamado profundamente la atención su nombre: *Pasión y Razón del Socialismo Chileno*.

Respecto a sus contenidos, dijo que a veces los com-

De izquierda a derecha, Pablo Hidalgo, Isabel Allende, Jorge Arrate, Marcelo Contreras, Patricio Hales y Ricardo Hormazábal, durante la presentación del libro

partió y otras no, como lo es el caso de la explicación de la crisis del 73.

Señaló que respecto a la renovación del socialismo, pensaba que se trataba de un camino "lento y pedregoso, válido para todos, donde no caben euforias anticipadas".

En otro aspecto, afirmó que a la izquierda en 1973 "le faltó una capacidad de alianzas con otros sectores, que estaban de acuerdo con ese mismo sueño", que representaba el programa de Allende. Ricardo Hormazábal, a su vez, expresó que era bueno mirar el pasado "no para pasarse cuentas, sino para no repetir errores". Para el momento actual concluyó que se necesita un gobierno de carácter nacional, ya que si no hay entendimientos entre la DC y las fuerzas socialistas "el próximo gobierno será de gran precariedad".

Este reportaje, pp., 24-25, 1981. 4

Un Libro para el diálogo, "Pasión y razón del socialismo chileno" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un Libro para el diálogo, "Pasión y razón del socialismo chileno" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)